

PRESIDENTE ESTADOUNIDENSE ASUMIRÁ SU CARGO EN ENERO

"Sin mayores cambios": la evaluación del triunfo de Trump y sus efectos en Chile

Distintos puntos de vista manifiestan los parlamentarios de la región respecto a la victoria del republicano, pese a lo cual, coinciden en que no se esperan grandes modificaciones en la relación con nuestro país, ni en la agenda política ni en el intercambio comercial.



Donald Trump le propinó una rotunda derrota a su contrincante por la carrera a la Casa Blanca, Kamala Harris.

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

Parlamentarios de la Región de Coquimbo se refirieron a los efectos que podría tener para nuestro país la victoria de Donald Trump en las recientes elecciones presidenciales de Estados Unidos y su consiguiente retorno a la Casa Blanca tras derrotar a la candidata demócrata y vicepresidenta de ese país, Kamala Harris.

Para algunos, el triunfo de Trump podría impulsar la agenda política de las fuerzas de derecha en el país, mientras que otros consideran que, a nivel de la relación comercial y diplomática, no deberían haber mayores cambios.

Al respecto, el diputado UDI, Juan Manuel Fuenzalida, destacó que desde el punto de vista político, el triunfo del republicano es positivo "porque demuestra que la tendencia internacional hoy día está dedicada a hacer frente a esta izquierda progresista que está más preocupada de las causas y donde temas como la seguridad, la migración ilegal, la reactivación económica no estaban formando parte de su agenda, y con esto creo que ya se da una señal bastante potente, sobre todo, si lo vemos desde la perspectiva de que Estados Unidos es la primera potencia mundial. En esa perspectiva yo espero que en las próximas elecciones en Chile ocurra lo mismo".

En relación a las relaciones bilaterales entre ambas naciones, aseguró que es necesario reimpulsarlas, "de manera de tener intercambios

Retorno a la Casa Blanca

Tras las últimas elecciones en el país del norte, el presidente electo Donald Trump, dejó sin piso a los pronósticos electorales que aventuraban una elección más estrecha con su contendiente del Partido Demócrata, la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris.

Y es que desde un comienzo de la jornada electoral, Trump se impuso en los llamados estados clave, como Carolina del Norte, Georgia, Pensilvania, Wisconsin y Michigan, lo que le permitió superar ampliamente el mínimo de 270 votos electorales necesarios para ser proclamado presidente.

De hecho, hasta este jueves, y con los votos de los estados de Nevada y Arizona aún por contabilizar, el republicano alcanzaba los 295 votos electorales y el 50,8% de la votación popular, superando los 73 millones de sufragios.

Además, en esta vuelta llega con mayoría en el Senado y con supremacía conservadora en la Corte Suprema de ese país.

comerciales que sean bastante productivos para ambos países. No le tengo miedo a lo que pueda hacer Trump en materia de aranceles. Creo que Chile es un país que tiene una infinidad de tratados comerciales que avalan lo que el país ha hecho en esa materia, donde se ha abierto el mundo y que compite con el mundo. Por lo tanto, desde esa perspectiva no deberíamos tener mayores problemas".

Para el diputado de su misma colectividad política, Marco Antonio Sulantay, el triunfo de Trump también tiene un significado positivo en lo político. "Los péndulos electorales existen, y en este sentido Argentina primero dio un paso fundamental

hacia su recuperación definitiva con Javier Milei. Ahora, sin ninguna duda, Trump hará lo mismo con Estados Unidos. Y en ese orden, espero que nuestro país sea el próximo con el acceso a la presidencia de Evelyn Matthei. Ahora, desde el punto de vista administrativo, salvo el status de la Visa Waiver que supuestamente está en duda, no debiera haber una variación en las relaciones entre los dos países", afirmó.

Por su parte, la diputada del PC, Nathalie Castillo, sostuvo que la política exterior del Presidente Gabriel Boric "tiene una línea bastante clara, que es establecer relaciones, principalmente de carácter político y comercial, y a través de convenios

“

Hay que evaluar cuáles van a ser los puntos de encuentro en relación a ambos estados y cómo se van a abordar en materia económica y de inversiones con el país del norte"

NATHALIE CASTILLO
 DIPUTADA PC

“

Desde el punto de vista administrativo, salvo el status de la Visa Waiver que estaría en duda, no debiera haber una variación en las relaciones entre los dos países"

MARCO A. SULANTAY
 DIPUTADO UDI

internacionales que se están desarrollando y suscribiendo. Así que creo que va a ser una continuidad de esa política. Evidentemente hay que evaluar cuáles van a ser los puntos de encuentro en relación a ambos estados y cómo se van a abordar en materia económica y de inversiones con el país del norte", indicó.

Por otra parte, el diputado socialista, Daniel Manouchehri, subrayó que la relación entre Estados Unidos y Chile a nivel diplomático tiene más de 200 años, por lo que "estas van mucho más allá de los gobiernos de turno. Trump anteriormente ya fue presidente de los EE.UU. y las relaciones con Chile no tuvieron problemas", precisó.